
使徒保罗在帖前 5：16-13 说：
「要常常喜乐，不住的祷告，凡事谢
恩，因为这是神在基督耶稣里向你
们所定的旨意」。其中「凡事」就是
指无论是如意或不如意的事，无论
在顺境或者逆境里，都应该感谢
神。这并不是一个很容易做到的
事情。究竟为什麼信徒要来感恩？

请看诗篇的三处经文来解释这
个问题。第一，在诗篇50：23里面，
诗人记载神的话语，说「凡以感谢
献上为祭的、便是荣耀我，那按正
路而行的、我必使他得著我的救
恩」。这里告诉我们，凡以感谢献
上为祭的、便是荣耀神。当我们为
了神在我们生命中或者家庭中做
的工而感恩，口里赞美神的时候，
我们乃是将神当得的荣耀归给
祂。有的基督徒常常问怎样可以
荣耀神，除了做见证以外，就是要
来感谢赞美祂，那本身就是荣耀神
的。

那麼荣耀神又是什麼意思？有
位牧师说的好，「简单来说，就是把
神放大，好让世人可以看得见，我
们的神是又真又活的神」。约翰的
福音书一章里面说：「道成了肉身、
住在我们中间、充充满满的有恩典
有真理......从来沒有人看见神，只

有在父怀里的独生子将祂表明出
来」。当耶稣基督复活升天之后，
后来的人沒有在地上见过神，所以
通过基督徒的感恩和见证，人们就
能夠知道神的存在，并且想去认识
祂。

不感恩的结果，通常就是落入
埋怨中

当人不感恩，就会埋怨，让撒旦
有机可乘，就像摩西带领以色列百
姓离开埃及的时候，他们在旷野40
年不断地埋怨神。民数 11：1「眾
百姓发怨言、他们的恶语达到耶和
华的耳中．耶和华听见了就怒气
发作、使火在他们中间焚烧、直烧
到营的边界」，就记载了埋怨神的
后果。每次我们埋怨的时候，就要
用这句经文来提醒自己--我们的
怨言会达到神的耳中，惹起神的怒
气的。所以，我们要停止埋怨的
话，总要选择感恩。

感恩也让我们更多的经历神。
主耶稣医治加利利的十个大麻疯
病人的故事来说明这一点。十个
被耶稣洁淨的大麻疯病人，只有一
个回来感谢耶稣，而且这个人是个
撒玛利亚人。耶稣问了，哪九个在
哪里？他后来更对那位回来感谢
的撒玛利亚人说，「你的信救了

你」。这句话是非常重要的，可见
这位撒玛利亚人得到的不但是身
体上的医治，连他的灵魂也得救
了，那是更宝贵的。

其实耶稣并不需要我们的感
谢，祂是创造宇宙一切的神，但感
谢是为了我们的好处。感恩是让
你更多的经历神。你越感恩，你就
越会经历神的恩典。

此外，诗篇116：17 如此记载「我
要以感谢为祭献给你、又要求告耶
和华的名」。这句经文来说明感恩
的第二个原因是：感恩能把我们带
进神的同在里面。诗篇100：4有这
样的一句话「当称谢进入祂的门、
当赞美进入祂的院，当感谢祂、称
颂祂的名」，敬拜赞美和感恩能把
人带进神的同在，更加明白神的旨
意。

況且，感恩能夠使你的祷告更
有信心。当你越数算神的恩典的
时候，你就会加增信心，因为你相
信你祷告的时候，神在过去为你成
就，现在也必为你成就。

请看诗篇 107：21-22「但愿人
因耶和华的慈爱、和祂向人所行的
奇事、都称赞祂。愿他们以感谢为
祭献给祂、欢呼述说祂的作为」，基
督徒要感恩的第三个原因是，要称

谢神的作为。人是非常健忘的，所
以需要不断被提醒，来胜数神在我
们生命中所行的许多奇妙大事。
而且，当我们诉说神的作为的时
候，我们也会思想到神的本性，神
的本性就是美善的。

神最基本的一个本性是美善，祂
的慈爱永远长存，这也是我们来感
恩的一个基础。如果你不认识神
的慈爱，你根本不会感恩。你不会
在逆境中来感恩、为了不如意的事
情来感恩；但当你知道神是美善慈
爱的，即使你在幽谷中，你也会感
恩，因为你知道，这不是你最终的
终点，这只不过是一个过程，让你
更多的经历祂而已。」

在诗篇 136 篇，「你们要称谢耶
和华，因祂本为善，因祂的慈爱永
远长存」这句话一共出现了 26次。
为什麼诗人要这样提醒我们，因为
撒旦最厉害的一个谎言，就是让我
们怀疑神是不是美善慈爱的，一旦
我们开始怀疑的时候，我们就会落
入魔鬼的试探中。人最老的始祖
亚当夏娃就是如此。魔鬼说，神不
是完全美善的，要不祂为什麼不让
你吃善恶果树上的果子呢？夏娃
怎样呢？就相信了魔鬼的谎言
了。」

故此，常常感恩，就是常常肯定神
的美善，以至坚固自己的信仰。
（http://chinese.gospelherald.com基督日报）
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基督徒要感恩的三个原因

使徒保罗说：“我不以福音为
恥，这福音本是神的大能，要救一
切相信的。”（罗一：16）在保罗自己
生命的经历里，可以见证这句话，
因为他自己就是这句话的明证。
从一个绝对反对基督的人，忽然之
间转变成基督的忠仆，而且死心塌
地的为福音献上他的一生，甚至为
福音而殉道。这不就证明了福音
的能力吗？在保罗的身上，我们看
到了福音“大爆炸”的能力。这能
力将保罗过去的人生观炸得粉碎，
将他自以为是的理想完全拆毀。
但卻建立了另一种人生观，就是完
全为福音而活的人生观。许多人

被这福音的能力改变了生命。
保罗未成为“保罗”之前原是

“扫罗”，是很有地位的人，他是一
个法利赛人，又在当时最著名的律
法大师迦玛列门下，接受他们祖宗
最严谨的律法训练，加上根深蒂固
的犹太教信仰及文化背景，又自认
是个不可一世的人物，意气风发的
到处逮捕基督徒，将他们下在监
里。像这样的人物，会改变信仰而
成为基督徒吗？按常理是不可能
的，可是事实上福音的大能把保罗
彻底的改变了。正如他自己在写
给腓立比教会的信中见证说：“…
我第八天受割礼，我是以色列族，

便雅悯支派的人，是希伯来人所生
的希伯来人。就律法说，我是法利
赛人；就热心说，我是逼迫教会的；
就律法上的义说，我是无可指摘
的。只是我先前以为与我有益的，
我现在因基督都当作有损的。不
但如此，我也将万事当作有损的，
因我以认识我主基督耶稣为至
宝。我为祂已经丟弃万事，看作粪
土，为要得着基督…使我认识基
督，晓得祂复活的大能，并且晓得
和祂一同受苦，效法祂的死，或者
我也得以从死里复活。”（腓三：3-
11）这是何等壮观的见证，表明了
福音的能力是何等伟大地临到了

他身上，因此他不以福音为恥，且
不顾性命地热心传扬他所信的福
音。不但是保
罗，历世历代以
来，不知有多少
的伟大人物，也
因这福音的能
力，改变了他们
的生命。亲爱
的朋友们，你也
愿意接受福音，
让它的能力改
变 你 的 生 命
吗？（金灯台）
http://www.

goldenlampstand.org/glb/readglb.
php?GLID=00401

福音的能力


